



## Message de Noël du Gouverneur Général



Photo de François Vayne

Chers amis,

La Terre Sainte vit un moment dramatique. Jour après jour, nous suivons avec appréhension et implication les nouvelles que nous recevons de cette terre que nous aimons tant et pour laquelle nous servons en tant qu'Ordre du Saint-Sépulcre de Jérusalem. Et chaque jour, malheureusement, les nouvelles nous attristent.

Les souffrances et l'appauvrissement des populations civiles, non seulement à Gaza, mais aussi dans toute la Cisjordanie, auront de graves conséquences sur le futur climat de coexistence et de dialogue, sur l'économie et le retour espéré à une vie normale. Les blessures seront difficiles à guérir, comme nous le disent nos chrétiens de Terre Sainte par l'intermédiaire du Patriarcat latin avec lequel nous avons actuellement une ligne de communication directe.

L'Ordre du Saint-Sépulcre, fidèle à son mandat, a immédiatement fait preuve d'une extraordinaire solidarité face à la tragédie en cours, grâce à la générosité de ses Chevaliers et Dames, dès le début des violences, et devra le faire encore davantage dans les mois à venir. Les ressources sont toujours insuffisantes par rapport aux besoins, mais nous nous efforçons de les utiliser au mieux.

Le mois dernier, nous avons vécu un moment de grande fraternité lors de la Consulta qui a vu converger vers Rome les Lieutenants du monde entier, accompagnés de leurs Grands Prieurs, pour une réflexion commune sur le processus de formation au sein de l'Ordre. L'opportunité d'échanges fraternels d'expériences a enrichi la rencontre qui s'est achevée par une émouvante audience papale, au cours de laquelle le Saint-Père a confirmé sa reconnaissance du travail de l'Ordre.

Forts de cette expérience en tant que communauté, et poussés par notre mission de soutien à la Terre Sainte dans laquelle le Saint-Père nous a reconfirmés, nous souhaitons nous approcher de la fête du Saint Noël avec l'espérance que Celui qui, depuis des générations, est acclamé comme le Prince de la Paix, viendra une fois de plus, aujourd'hui, sur la Terre qui l'a déjà accueilli, pour apporter le don de la paix tant attendu.

**Leonardo Visconti di Modrone**

*Gouverneur Général*

*(Décembre 2023)*